

Vorlage		Vorlage-Nr:	FB 62/0040/WP17
Federführende Dienststelle: Fachbereich Geoinformation und Bodenordnung		Status:	öffentlich
Beteiligte Dienststelle/n:		AZ:	
		Datum:	18.08.2017
		Verfasser:	Herr Preuth
Aufhebung des Straßennamens Viehweg und Benennung dieser Stichstraße			
Beratungsfolge:			
Datum	Gremium	Zuständigkeit	
06.09.2017	Bezirksvertretung Aachen-Haaren	Entscheidung	

Beschlussvorschlag:

Auf Vorschlag der Verwaltung beschließt die Bezirksvertretung Aachen-Haaren, den Straßennamen „Viehweg“ aufzuheben und diese von der Friedenstraße abgehende Stichstraße ebenfalls Friedenstraße zu benennen.

Finanzielle Auswirkungen

	JA	NEIN	
		x	

Investive Auswirkungen	Ansatz 20xx	Fortgeschriebe- ner Ansatz 20xx	Ansatz 20xx ff.	Fortgeschriebe- ner Ansatz 20xx ff.	Gesamt- bedarf (alt)	Gesamt- bedarf (neu)
Einzahlungen	0	0	0	0	0	0
Auszahlungen	0	0	0	0	0	0
Ergebnis	0	0	0	0	0	0
+ Verbesserung / - Verschlechterung	<i>0</i>		<i>0</i>			
	Deckung ist gegeben/ keine ausreichende Deckung vorhanden		Deckung ist gegeben/ keine ausreichende Deckung vorhanden			

konsumtive Auswirkungen	Ansatz 20xx	Fortgeschriebe- ner Ansatz 20xx	Ansatz 20xx ff.	Fortgeschriebe- ner Ansatz 20xx ff.	Folgekos- ten (alt)	Folgekos- ten (neu)
Ertrag	0	0	0	0	0	0
Personal-/ Sachaufwand	0	0	0	0	0	0
Abschreibungen	0	0	0	0	0	0
Ergebnis	0	0	0	0	0	0
+ Verbesserung / - Verschlechterung	<i>0</i>		<i>0</i>			
	Deckung ist gegeben/ keine ausreichende Deckung vorhanden		Deckung ist gegeben/ keine ausreichende Deckung vorhanden			

Erläuterungen:

In dem als Anlage beigefügten Schreiben behaupten Gertrud und Peter Leuchter, die Bezeichnung "Viehweg" für die Stichstraße von der Friedenstraße bis zum ehemaligen Hotel "Strangenhäuschen" sei falsch.

Umfangreiche Recherchen bei FB 62 haben ergeben, dass diese Behauptung nicht von der Hand zu weisen ist, da alte Katasterkarten und Stadtpläne widersprüchliche Inhalte haben. In den Katasterkarten taucht immer wieder die Bezeichnung „Viehweg“ auf. In Haaren gab es auch andere Straßen bzw. Wege mit der Bezeichnung „Viehweg“, oft auch mit einem Zusatznamen (siehe beigefügtes Schreiben der B 3 an A 62 vom 14.01.1980). In den alten Stadtplänen von Aachen und Würselen (dieser Straßenteil gehörte ursprünglich einmal zu Würselen) ist immer die Bezeichnung Friedenstraße bzw. Friedensstraße von der Alt-Haarener Straße bis zur Krefelder Straße aufgeführt.

Mit dem Bau der A4 und der Verlegung der Einmündung der Friedenstraße in die Straße Strangenhäuschen ist wohl die Stichstraße zum Anwesen "Strangenhäuschen" im Zuge der Kommunalen Neugliederung (Übergang dieser Fläche von Würselen nach Aachen) in Viehweg umbenannt worden. Eine formelle Umbenennung liegt hier nicht vor.

Aus Sicht des FB 62 spricht nichts dagegen, diese Stichstraße wieder mit zur Friedenstraße umzubenennen. Das Anwesen "Strangenhäuschen", das heute zur Krefelder Straße mit der Nummer 276 geführt wird, von dieser aber nicht mehr fahrmäßig erreichbar ist, könnte dann eine Hausnummer zur Friedenstraße erhalten. Das Bekanntwerden der jetzigen Situation wird zwangsläufig zu einer Adressenänderung (Friedenstraße oder Viehweg) führen.

Die mit der Umbenennung des Straßenstücks in Friedenstraße verbundene Adressenänderung (Straße und Hausnummer) für seine Grundstücke (Strangenhäuschen und Hundetagesstätte) ist Herrn Leuchter bewusst. Weitere Anlieger sind von einer Adressenänderung nicht betroffen.

Aufgrund der o.a. Ausführungen schlägt die Verwaltung vor, für die von der Friedenstraße abgehende Stichstraße den Straßennamen Viehweg aufzuheben und die besagte Stichstraße ebenfalls Friedenstraße zu benennen.

Anlage/n:

1 Lageplan

1 Kopie des Schreibens von G.u.P. Leuchter

1 Kopie des Schreibens der B 3